

ABSTRAKSI

Partisipasi dalam penyusunan anggaran merupakan suatu pendekatan yang efektif terhadap peningkatan motivasi manajerial. Partisipasi menunjukkan sejauh mana para manajer ikut serta dalam penyusunan anggaran dari satu pusat pertanggungjawaban yang mereka pimpin. Banyak faktor yang mempengaruhi partisipasi anggaran dalam rangka menghindari senjangan anggaran, diantaranya faktor tinggi rendahnya komitmen organisasi, ketidakpastian lingkungan dan asimetri informasi. Berdasarkan uraian diatas penelitian ini mengambil judul "Pengaruh Partisipasi Anggaran Terhadap Senjangan Anggaran Dengan Komitmen Organisasi, Ketidakpastian Lingkungan dan Asimetri Informasi Sebagai Variabel Moderating."

Populasi yang dipilih dalam penelitian ini adalah manajer pada perusahaan manufaktur di Semarang yang terdaftar dalam BPS tahun 2005. Besarnya sampel yang digunakan dalam penelitian ini diambil berdasarkan kriteria-kriteria tertentu, sehingga didapatkan 58 responden yang datanya dapat digunakan dalam penelitian ini. Pengujian data dilakukan dengan uji Reliabilitas dan uji Validitas, sedangkan analisis data dalam penelitian ini adalah analisis regresi linear berganda dengan menggunakan uji interaksi.

Hasil menunjukkan bahwa komitmen organisasi dan asimetri informasi dapat memperkuat atau memperlemah pengaruh partisipasi anggaran terhadap senjangan anggaran. Artinya partisipasi anggaran akan menurunkan senjangan anggaran apabila komitmen organisasi tinggi, dan partisipasi anggaran akan meningkatkan senjangan anggaran apabila komitmen organisasi rendah. Dan juga partisipasi anggaran akan menurunkan senjangan anggaran apabila asimetri informasi rendah, dan partisipasi anggaran akan meningkatkan senjangan anggaran apabila asimetri informasi tinggi. Hasil ini mendukung penelitian Darlis (2002) dan Stevens (2000). Sedangkan ketidakpastian lingkungan tidak terbukti dapat memperkuat atau memperlemah pengaruh partisipasi anggaran terhadap senjangan anggaran, sehingga hipotesis kedua ditolak.

Keyword : Partisipasi Anggaran, Komitmen Organisasi, Ketidakpastian Lingkungan, Asimetri Informasi, Senjangan Anggaran.